
 

 

經濟部水利署第五河川分署 
「急水溪流域整體改善及調適計畫(2/2)」訪談諮詢及民眾參與小平台 

會議時間 113 年 06 月 06 日 會議地點 汴頭里辦公處 

與會人員 

白河區汴頭里里長 李進財里長 
第五河川分署 黃靜喬副工程司、施宇謙副工程司 
國立成功大學 曾志民教授、徐郁超博士、王瑋彤助理 
宸炘水利技師事務所 林巧楹工程師 

涉及面向 ■水道風險 □土地洪氾風險 □藍綠網絡保育 □水岸縫合 

意見與建議 

水道風險 
1. 河道若有淤積問題都會主動通報，但是都等天氣好才會來處理。 
2. 土砂多堆置於堤防邊，隨著降雨又沖下去，問題還是存在；堆置區附近

的環境都會造成揚塵之問題。 
3. 里民之前有去申請土砂利用被拒絕，回覆說要先放在那邊讓公共工程使

用；白河水庫剛疏濬時亦有去公所開會，但說目前沒有土砂可以申請利

用。 
4. 里內雖然地勢較高，但白河水庫放水後，仍然會積淹水的問題，但大約

一個小時就會退水；但因為道路有多處塌陷的區位，所以淹水的時候還

是會被里民抗議。 
5. 下游河道土砂淤積問題，為何不在水庫上游就先做保育治理或水庫清淤

的作為，反而白河水庫透過繞庫排砂，更造成下游的淤積與淹水問題。 
6. 河道內的土質用來耕作也不合適，只能多用於庭園草皮栽種為主；除非

農民的耕地原本就有運用河砂，否則沒有肥料的土壤比較沒有人想使

用。 
7. 建議可往布袋與東石一帶的魚塭再利用，因此區域的土質本身透水性不

佳，可用於沿海一帶的魚塭，以築堤墊高並儲蓄水源。 
8. 甘宅橋下去一點開始有淤積，且有較多大顆粒的石頭。 
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